
ATA 11º ENCONTRO DO GT PADRÕES DE SUSTENTABILIDADE

Reunião em formato virtual

Data: 15 de julho de 2021

Horário: 9h

Participantes: Fernanda Vaz (FCS), Daniela Vilela (FSC), Rogerio Correa (Inmetro), Dolores

Brito (Inmetro), Renata Guerreiro, Maria Luiza Benini, Caroline Fontolan e Luísa Cassuci

(Instituto Terroá).

Pautas:

- Desenvolvimento Plano de Trabalho (Resgate, Brainstorm, Planejamento);

- Seminário - Resultados Ciclo de Debates/Oficina;

- Avaliação;

- Encaminhamentos.

Desenvolvimento Plano de Trabalho (Resgate, Brainstorm, Planejamento)

Rogerio (INMETRO) reforçou a questão da comunicação como sendo algo de bastante

importância à iniciativa do Diálogos, principalmente em relação às ações com maior

oralidade, como é o caso de podcasts e afins. Dessa forma, tais movimentações poderiam

servir para impulsionar a adesão aos sistemas de certificação ao longo da cadeia, já que é

por meio da comunicação a difusão e propagação do conhecimento. Além disso, auxiliar na

difusão das boas práticas e sustentabilidade, já que a comunicação também viabiliza o

compartilhamento de experiências e desafios enfrentados.

Dolores (INMETRO) destacou os cuidados que devemos ter quanto à neutralidade de nossas

ações em relação à promoção às adesões aos sistemas, uma vez que estamos em diálogo

com atores distintos. Diante deste cenário, a sugestão é promover informações de base que

podem influenciar a tomada de decisões de cada órgão ou empreendimento.

Fernanda (FSC) acrescentou à discussão sobre o objetivo referente ao fomento da adesão

aos sistemas de certificação ao longo da cadeia. Uma possível ação relevante do grupo é,

por meio dos diálogos, fazer entender quando tais sistemas são positivos e, ainda,

apresentar ferramentas de transformação, ou seja, ações impulsionadoras de boas práticas

de manejo e sustentabilidade, visto que isso pode minimizar ou evitar riscos existentes

dentro da produção do açaí. Ademais, relacionado à questão de difusão dos conhecimentos

e trabalhos realizados pelo Diálogos Pró-Açaí, Fernanda salientou que precisamos engajar

mais pessoas para a iniciativa, de forma que participem das discussões e entendam a



relevância do tema. Para isso, ela acredita que as ferramentas de comunicação são várias e

fundamentais, e ressalta a importância da participação, neste processo, de órgãos, pessoas

ou instituições especialistas no assunto, agregando experiência ao grupo e conferindo maior

legitimidade à mensagem que estamos passando.

Daniela (FSC) destacou que não basta existir o sistema de certificação se não houver

condições favoráveis à sua incorporação: muitas vezes existe o interesse e a necessidade de

implementar um sistema de padrões de sustentabilidade, porém as condições, tanto de

organização social, cenário político e contexto econômico, além de outras variáveis, acabam

não sendo favoráveis.

Diante disso, Dolores (INMETRO) salientou o papel das políticas públicas no que diz respeito

ao trabalho prévio à implementação de um sistema de padrões de sustentabilidade, sendo

proporcionadas condições aos produtores para que avancem no caminho de boas práticas e

sustentabilidade.

Maria Luiza (Instituto Terroá) acrescentou à discussão questões relacionadas à contribuição

dos consumidores no movimento de fomento à adesão aos sistemas de sustentabilidade na

cadeia. Por meio do eixo comunicativo, seria possível desenvolver estratégias informativas

sobre as problemáticas relacionadas à produção e manejo de açaí, bem como destacar

oportunidades de melhorias sustentáveis nesse setor.

Seminário - Resultados Ciclo de Debates/Oficina

Foi levantado pela facilitação a possibilidade de realizar a apresentação dos resultados do

Ciclo de debates, organizado pelo GT Padrões de Sustentabilidade, em conjunto com uma

oficina de delimitação das demandas para a iniciativa do Diálogos.

Daniela (FSC) levantou que, considerando o tempo de duração do evento e os públicos

participantes distintos, encontros separados seriam mais viáveis. Além disso, é importante

considerarmos também a questão de engajamento durante o evento: por estarmos

operando de modo virtual, encontros com menor tempo de duração talvez sejam mais

proveitosos para todos.

Nesse sentido, os outros membros concordaram com sua colocação.

Encaminhamentos

A próxima reunião do GT Padrões de Sustentabilidade será dia 5 de agosto às 9h.



No próximo encontro, serão retomadas as questões referentes aos objetivos e planejamento

do trabalho ao longo dos próximos meses, em relação a iniciativa do Diálogos Pró-Açaí. Foi

sugerido aos participantes desse encontro que pensassem em formas de definir os objetivos

em concordância com a expectativa das organizações as quais fazem parte.

Será retomada a discussão acerca do evento relacionado ao lançamento dos resultados do

ciclo de debates e a oficina, para encaminharmos sua estruturação e modalidades de

divulgação desses eventos.


